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《与神同行》 

神丰满的恩典（1） 

 

 

你想富有吗？你想得到些什么，以致你觉得自己富有呢？你想得到多少呢？你认为得到多少，

才算是富有呢？其实，一件很有趣的事，就是有些人你觉得他们是富有的，但实际上他们并

不真是富有。但是有些人你感到他其实是很穷苦的，但实际上他却觉得活得很富足。为什么

会这样呢？一个很简单的原因，是他们不明白到底真正的财富是什么。 

 

试想，一个内心没有平安，没有喜乐，没有满足，没有确据，没有永恒把握的人，他能诚实

的回答说，他很富有吗？即使他拥有很多其他的东西，但因为没有平安，没有喜乐，没有满

足，没有永恒的确据，他其实是不富有的。可是，另一方面，一些人拥有了平安喜乐和满足

的源头，却在渴望自己拥有这些那些，我所指的是已经信了耶稣的弟兄姐妹。虽然信了耶稣，

却把焦点放在他们所没有的东西上，而忘记了自己原来所拥有的，是那么多珍贵的财富，是

直接从神那里来的，是神所赐的福气。 

 

神是美善的神，也是慈爱的神，祂为祂儿女们所预备的，是最美好的。只是很多时候，我们

没有留意，我们感到得来太容易，于是活在福气之中，常常埋怨自己没有这些，没有那些，

但却没有留意到自己所拥有的，其实已经非常丰富。今天我们要来思想的经文，记载在弗 1:1-

8 里，我希望弟兄姐妹预备好纸和笔，像往常一样，把要点记录下来。当你遇到困境的时候，

当你心情感到郁闷的时候，你可以把这些笔记拿出来，重新温习，相信神的道，圣经的真理，

必然能够帮助你。每一次我们所分享的，都是神的话语，是神要向祂的儿女们所说的话，值

得我们思想和留意。 

 

好，我们一起来看弗 1:1-8，保罗在这里说：“奉神旨意，作基督耶稣使徒的保罗，写信给在以

弗所的圣徒，就是在基督耶稣里有忠心的人。愿恩惠，平安，从神我们的父，和主耶稣基督，

归与你们。愿颂赞归与我们主耶稣基督的父神，祂在基督里，曾赐给我们天上各样属灵的福

气。就如神从创立世界以前，在基督里拣选了我们，使我们在祂面前成为圣洁，无有瑕疪。

又因爱我们，就按着自己意旨所喜悦的，预定我们，借着耶稣基督得儿子的名分，使祂荣耀

的恩典得着称赞，这恩典是祂在爱子里所赐给我们的。我们藉这爱子的血，得蒙救赎，过犯

得以赦免，乃是照祂丰富的恩典，这恩典是神用诸般智慧聪明，充充足足赏给我们的。” 

 

留意这最后的一节，这里说这恩典是“神用诸般智慧聪明，充充足足赏给我们的”。神的恩典

是指着什么来说的呢？神的恩典，就是神把诸般的好处，加给我们，不理会我们是否配得，

或者我们有什么价值。简单来说，神的恩典就是神将各种的好处，加给我们这些不配的人，

这是神一厢情愿的做法。今天我们所得到的一切，都是神恩典的赐予。保罗在讲到神恩典的

时候，他也提到神的恩典是白白赐给我们的，神有无尽的恩典，祂的恩典是说不尽的，是极

丰满的，但神却乐意无条件的加在我们身上。 

 

弗 1:7 说：“我们藉这爱子的血，得蒙救赎，过犯得以赦免，乃是照祂丰富的恩典。”这里形容

神有丰富的恩典，这恩典是预备给属祂的儿女们的。这恩典的丰盛，是我们无法数算得尽，

也是不知从何说起的。每一次当保罗提到神恩典的时候，他都提到神的恩典是怎样的赏给我

们，那原是我们不配得的，但神却非常慷慨的给了我们。神是一位宽宏大量的神，“爱”是祂

的本性，而宽宏也是祂的本性，祂从不对人吝啬，祂是一位慷慨的神，祂不是只把一点点儿

好处给人就算，祂乃是无限量的，把极大的恩典赏给我们，叫我们无处可容。 
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神在每一个信徒身上都有奇妙的工作，只是很多人没有察觉而已。也许你说你并不觉得，那

是因为你只看自己没有的东西，而不去数算你所拥有的财富。每一个真心相信接受耶稣基督

做救主的人，都必然在基督里获得了无数的恩典和丰盛，圣经也告诉我们，从我们相信耶稣

做救主的那一刻起，神丰盛无量的恩典，就一生随着我们，不会减少。经文弗 1:3 说：“愿颂

赞归与我们主耶稣基督的父神，祂在基督里，曾赐给我们天上各样属灵的福气。” 

 

到底这节经文有什么含意呢？这里是讲到神丰满无比的恩典。到底神的恩典有什么特色呢？

相信我们都想知道，神丰满的恩典，到底有什么特色呢？圣经告诉我们，神的恩典要充充足

足的赏给我们，这恩典只有神才可以赐下，神是恩典的源头，离开了神，我们不能得到真正

的恩典，没有人可以给我们同样的恩典，只有神才能赐予。 

 

因此，神恩典的头一个特色就是，这恩典独有神才可以赐下，除了神以外，再没有人可以给

我们同样的恩典。没有人有资格或有能力去给我们神的恩典，一切恩典都只能从神的手中获

得。那就是说，我们所得到的一切好处，都是从这位慈爱的天父来的，祂是无条件的爱着我

们，祂乐意把最美好的福气和恩典赏赐给我们，叫我们能拥有富足的人生。弟兄姊妹，让我

们认定，我们一切所得的好处和福气，都是从全能的神来的，是祂赏给我们的。 

 

神恩典的第二个特色是这恩典是白白赐给我们的。弗 1:6 说：“使祂荣耀的恩典得着称赞，这

恩典是祂在爱子里所赐给我们的。”在原来希腊文里面，有着“免费”或“白白”的意思，那

就是说，神的恩典是透过耶稣基督，是在祂爱子里白白的，免费的赐给我们。神是出于爱我

们才把恩典赐给我们，神有一颗宽大又慈爱的心肠，祂把祂的好处和福气赏给我们，不收分

文，是免费的礼物。神乐意把许许多多的恩典和福气，倾倒在我们身上，不是只给我们一点

点，乃是丰盛的，无量的，无可估计的赐下给我们。 

 

世人当然不明白神是这样的一位神，在世人的心目中，神是不能惹的，因为神要审判人，要

定人的罪，祂把许多的诫命和律例赐给人，就是为了要辖制人，约束人，叫人没有自由，叫

人活着很痛苦。这是世人对神的看法，这些全都是错误的。神其实爱着世人，祂所作的一切

都是出于爱，都是为了人的好处，都是叫人得着祂美好的福气。神本性是慈爱的，是美善的，

是仁慈的，祂为人预备了极丰盛的福气和恩典，祂也乐意把它们全都给人，因此我们作神儿

女的，是有福的，是最富有的。 

 

神要赐恩惠给人，毫不吝啬，从我们相信接受耶稣做救主的那一刻起，神就把祂众多的恩典

都毫无保留的给了我们，这让我们看见，神是多么的宽大。神不是说，“你才刚刚信耶稣，我

得给你一个考验期，我得观察你的生活和言行，看是否合格，看是不是值得我把恩典赐给你。”

神并不是这样，祂乃是迫不及待的，要把祂各样的好处和恩典，各样全备的赏赐一次的加在

人身上。神不是每次只给我们一点点的恩典，好像很舍不得的样子。保罗用“过去式”来形

容神把恩典赐给我们。换句话说，神早已经把祂丰盛的恩典给了我们，这件事是已经完成了

的，是过去式的，而不是未来式，神不是一面观察，一面考虑要不要给我们。 

 

神要把多少恩典赐给我们呢？答案是全部，神要把祂一切的恩典都加在我们身上，绝不吝啬。

当我们相信接受耶稣做救主，成为神的儿女之后，神就一次将祂所有的恩典，像存款一样的，

都存放在我们账户里，祂的一切恩典一下子就成为我们所拥有的，是我们的产业，是我们随

时可以动用，支取的，因为已经入在我们的账户里。有些人说，“我并不觉得自己拥有这么多。”

不错，不少基督徒的确不知道，他们其实拥有很多，但因为没有去支取和动用，所以依然生

活得很贫苦，很可怜。 
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也许有些人并不知道怎样去支取，去得着神丰满的恩典。他们是富足的，但却依然自哀自怜，

充满埋怨，常常唉声叹气，好像生活过得很苦那样。其实，问题的焦点是在于，他把焦点放

在他所没有的世俗的财富，必朽坏的东西上，而没有看见神所给他们许多宝贵的天上属灵的

福气，而这些属灵的福气，是世界任何东西所不能比较的，也是世界所不能给予的。由于这

些人看不见属灵福气的价值，只像世人一样去追求地上的财宝，并且跟人比较，因此仍然觉

得自己很贫乏可怜。要是我们细心的查考圣经，就知道自己原来是个富足的人，而神所给我

们的一切丰盛，我们都可以随时用信心去支取。 

 

另一个特色，神的恩典是透过耶稣基督而临到我们的。神是圣洁无比的，而人是满身罪污的，

神不能直接把福气和恩典赐给人，而是透过耶稣基督赐给我们。这是因为耶稣基督是我们的

救主，祂奉神所差，到世上来，成为人，然后站在人的位置上，代替人担当罪恶和刑罚，祂

把自己的生命舍在各各他山的十字架上。神是因为耶稣为我们付清了罪债，而乐意赦免我们

的罪，接纳我们作祂的儿女，并且把祂丰满的恩典赏给我们的。所以，如果人不信耶稣，就

怎样也无法得到神的恩典，耶稣是我们到神那里去的道路梁，也是我们能够得到神恩典的管

道。 

 

让我再重复一次，神不能直接把恩典给人，因为人跟神之间，有着罪的阻隔。神只能够透过

耶稣基督而接纳人，把福气和恩典赐给人，因为天下人间没有赐下别的名我们可以靠着得救。

因着耶稣牺牲了自己，救赎了我们，以致神可以接纳我们。我们这一生所得到的好处，所得

到的恩典，都是神透过耶稣基督而给我们的。所以，那些不信耶稣的人，即使他们说信神和

敬拜神，都是无用的。神的恩典就是神把祂的好处，给不配得的人。要不是主耶稣的救赎，

你和我都不能得到神的恩典和福气，因为我们是不配的，但是耶稣使不可能的事，成为可能，

因为祂为世人献上了自己的生命，完成救赎大工，把我们一切的罪都洗净了，这样，神才因

为耶稣的救赎而把一切天上属灵的福气赐下。 

 

神今天之所以不计较我们的过犯，之所以把各样的恩惠和好处，无限量的加给我们，不是因

为我们有什么好处，也不是因为我们有什么价值或是配得，而是因为耶稣基督在其中为我们

成就的救赎，这就改变了我们一生的命运。另一样我要提到的，就是神的恩典不但透过耶稣

基督赐给我们，并且神所给我们的恩典，是存到永远的。我再说，神所给我们每一样的恩典，

都是存到永远的，是恒久的，而不是来去匆匆，短暂会过去像世间所得到的那样。 

 

世人心里所想到的福气和恩典，并不是永久的，也不是不变的，它只是短暂的，而且是会变

质的。只是神所给的恩典跟世界所给的不同。可惜我们很多时候却从世俗的标准去衡量神，

误解了神。比方说，我们想到神的赦免，我们没有十足的信心去接受。这是因为在我们心底

深处，我们知道自己是不能饶恕犯了这样错的人，所以我们也把自己的看法投射到神身上，

以为神也一样待我们。谁知神不是这样，这位神虽然公义圣洁无比，但同样是慈爱无比的，

祂乐意把各样的好处，赐给我们这些不配的罪人。 

 

不少人问：“如果神是这样爱人，又乐意把诸般的恩惠赐给人，为什么人依然生活得像这个样

子呢？为什么人依旧有着这么多的需要呢？”这实在是一个很好的问题。神是怎样的一位，

是怎样的爱世人，我们已经很清楚了。然而我们要不是专注在这位慈父的身上，不是认定神

就是那供应给我们的神；而看重神所给的恩典过于赐恩的主的时候，我们的人生必然有所偏

差。到底我们的重点，是放在那赐我们生命的主身上呢？还是祂所赐给我们的生命上呢？我

们要分辨清楚轻重本末，才能够真的经历到神的奇妙和伟大。不论我们怎样，神都爱我们，

而且祂在我们身上有美好的计划。 
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也许有人说，“我把人生搞得一团糟，连自己也感到绝望，我大概是没有希望了。”但是不要

紧，没有一个难处是大到神不能解决的，也没有一样罪过大到神无法赦免的。我们看是困难，

但在神没有难成的事。只要我们一息尚存，神都可以叫我们的人生，重新开始，神会给我们

人生有新的转机，只要我们肯把自己交给祂，信靠祂，祂就能够做到。你想圣经中为什么会

有“浪子的比喻”的记载呢？主耶稣为什么讲浪子的事情？其实目的是提醒那些像浪子一样

离开神的人，懂得回转，因为神时刻在等候，祂要赦免我们，洁净我们，给我们新的开始。 

 

前面我们说，神有丰满的恩典给我们，到底神的恩典包含些什么呢？相信我们都急着要知道，

到底神有些什么恩典赐给我们呢？我们说神的恩典是一次的，丰丰富富的赐下给我们，就在

我们相信接受耶稣做救主的时候，就好像存款一样，已经存放在我们的账户里了，任由我们

去支取和使用。到底里面包含些什么呢？首先，神为我们每个人都安排有美好的计划，神造

了我们，拯救了我们，神在我们身上有祂特别的计划。神所给我们的恩典里，头一样我要指

出的，就是我们在神面前不再是陌生人，我们乃是在神的计划之中，神计划你和我的一生。

我们在不在这个计划里，关键是在于我们怎样生活，我们有没有顺服神，但是无论如何，我

们要认识到，神对我们每一个人都有计划。 

 

第二样神给我们的恩典，就是神救赎了我们，我们是蒙恩得救的儿女。神差祂的独生儿子主

耶稣到世上，在十字架上为我们付清了罪债，使我们得救赎，过犯得着赦免。耶稣所付出的，

是祂自己宝贵的生命。神是公义的，祂万不以有罪的为无罪，神所设立的律法就是犯罪的必

定要死。这是不能改变的事实，神所定的律法是确定的，神要刑罚罪人，而这刑罚就是死亡。

耶稣死在十字架上，就是为了满足律法对罪人的要求，因着祂的代死，以致我们可以得生，

不必再受罪的刑罚，因为耶稣所流出的宝血，洗净了我们一切的罪的。 

 

神因为主耶稣的代赎而赦免我们，并且称我们为义，宣称我们是义人，神看我们好像从来没

有犯过罪那样，是圣洁的，是祂所喜爱的。这不是因为我们是那样的好，而是耶稣基督救赎

的功劳，用人的说法，就是神“看在耶稣的份”上才这样待我们。耶稣如果没有代我们死，

我们就无法在神面前被神接纳和得着赦免。但是今天，神看我们是义的，这是神的恩典。神

将我们所有的罪都一笔勾销，不再记念，也不再追究。神所赦免的，是我们一生所犯的罪，

不管我们做了什么，神都一样赦免，没有一件罪是神不能赦免的。 

 

在基督徒的一生中，我们难免会再犯罪，只要我们察觉到自己有罪，可以马上到神的施恩宝

座前求赦免，约壹 2:1，使徒约翰说：“我小子们哪，我将这些话写给你们，是要叫你们不犯

罪。若有人犯罪，在父那里我们有一位中保，就是那义者耶稣基督。”耶稣作我们和神之间的

中保，祂如今坐在父神宝座的右边，为我们代求。我们永远是蒙神赦免的儿女，这是神的恩

典之一。 

 

另一样神的恩典，就是林后 5:17-18 所说的，神使我们与祂和好。经文说：“若有人在基督里，

他就是新造的人；旧事已过，都变成新的了。一切都是出于神，祂借着基督使我们与祂和好，

又将劝人与祂和好的职分赐给我们。”所谓“与神和好”，就是与神重新建立关系。我们得以

跟神建立关系，这是神给人莫大的恩典，这关系是远胜过世间任何的关系，因为我们跟神的

关系是存到永远的，不会改变的，我们一生是神的儿女，是跟神有生命关系的。正因为我们

是神的儿女，所以神里面一切的丰盛和好处，都属于我们，都是我们可以支取和享用的。只

要我们活在神的旨意中，我们就可以一生享受，在祂里面的平安喜乐和满足。 

 

有时候我们觉得那些拒绝和忽略神的人，似乎活得比那些敬虔和事奉神的人更好，人生更顺

利，然而这不过是暂时而已，神对我们是永远信实的。诗 84:10-12：“在你的院宇住一日，胜
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似在别处住千日；宁可在我神殿中看门，不愿住在恶人的帐棚里。因为耶和华神是日头，是

盾牌，要赐下恩惠和荣耀，祂未尝留下一样好处，不给那些行动正直的人。万军之耶和华阿，

倚靠你的人，便为有福。” 


